



UNIVERSIDAD TÉCNICA DE BABAHOYO

FACULTAD DE ADMINISTRACIÓN, FINANZAS E INFORMÁTICA.

PROCESO DE TITULACIÓN NOVIEMBRE 2023- ABRIL 2024

EXAMEN COMPLEXIVO DE GRADO O DE FIN DE CARRERA

PRUEBA PRÁCTICA

PREVIO A LA OBTENCIÓN DEL TÍTULO DE:

LICENCIADO EN CONTABILIDAD Y AUDITORIA

TEMA:

**EVALUACION FINANCIERA DE LAS CUENTAS POR COBRAR DEL CUERPO DE
BOMBEROS MUNICIPAL DE PUEBLOVIEJO DEL PERIODO 2021 -2022**

ESTUDIANTE:

WILSON ALEJANDRO ORTIZ MOREIRA

TUTOR:

ING MARÍA ALEXANDRA RODRÍGUEZ

AÑO 2024

CONTENIDO

PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA	3
JUSTIFICACIÓN	5
OBJETIVOS	6
Objetivo General	6
Objetivo Especifico	6
LÍNEA DE INVESTIGACIÓN	7
MARCO CONCEPTUAL	8
MARCO METODOLÓGICO	20
RESULTADOS	21
DISCUSIÓN DE RESULTADOS	26
CONCLUSIONES	28
RECOMENDACIONES	29
REFERENCIAS	30
ANEXOS	32

PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

El problema encontrado para el estudio dentro del Cuerpo de Bomberos Municipal de Pueblo Viejo con RUC 1260014280001 se ve reflejado en las Cuentas por Cobrar durante los años 2021-2022, dentro de su análisis correspondiente se pudo observar que hubo un déficit de estas, ocasionando un valor negativo de los valores de la institución que conllevan a no obtener los recursos necesarios para brindar un servicio óptimo.

La principal situación presentada fue la demora en sus ingresos a las Cuentas por Cobrar, por lo que hubo una baja recaudación durante estos periodos, generando valores pendientes que no han sido controlados de la mejor manera, por este motivo se realiza un análisis que va dirigido a verificar y analizar los métodos que han utilizado para la recaudación de estos fondos, para lograr estabilizar su situación financiera ya que es un rubro primordial para la misma.

Al tener un valor negativo de estas Cuentas por cobrar, la empresa se ve afectada financieramente, por lo que no estarían ingresando los recursos suficientes para lograr asignar los valores necesarios a las demás cuentas dentro de esta institución, generando que se tenga saldos pendientes por cubrir en diferentes rubros afectando la liquidez de la institución. El área financiera del Cuerpo de Bomberos Municipal de Pueblo Viejo es de suma importancia ya que es la que lleva el control de las Cuentas por Cobrar y también de los ingresos y egresos.

El objetivo de realizar una evaluación financiera de las cuentas por cobrar correspondientes al activo corriente es conocer las variaciones que se han dado durante el periodo 2021 -2022 donde se vio reflejada una disminución de estos valores, permitiendo conocer en qué punto se está efectuando la problemática de recaudación para poder así darle un seguimiento oportuno de los valores afectados del Cuerpo de Bomberos Municipal de Pueblo Viejo durante el año 2022.

Durante el tiempo que se llevó a cabo la realización de estudio de caso sobre la evaluación financiera de las cuentas de ingreso del Cuerpo de Bombero Municipal de Pueblo Viejo, se va a realizar una comparación con el año anterior, para ver donde se están generando las problemáticas y en qué forma lograr resolverlas para que no se vea afectada la estabilidad financiera de la institución.

Finalmente, las deudas pendientes de las cuentas por cobrar no permiten a la institución obtener resultados positivos, esto ha provocado que el cuerpo de bomberos municipal no logre tener una solvencia económica adecuada para adquirir materiales que les servirán en el desarrollo de sus actividades.

JUSTIFICACIÓN

El presente estudio de caso se lo realiza con el objetivo de observar por que se presentan valores elevados en las Cuentas por Cobrar del Cuerpo de Bomberos Municipal de Puebloviejo del periodo 2021- 2022 afectando el rendimiento y liquidez de la institución lo cual no permite adquirir los recursos necesarios para el desarrollo de sus actividades.

El cuerpo de bomberos es una institución pública la cual se dedica a brindar servicio a la ciudadanía, utilizando los ingresos para la compra de materiales necesarios para la realización de sus labores, pero se presenta un déficit de las cuentas por cobrar en este año. El Cuerpo de Bomberos Municipal de Puebloviejo como ente público, debe generar una cierta cantidad de ingresos para lograr financiar cada uno de los pagos y actividades que se encuentran dentro de su presupuesto anual.

Un análisis adecuado de las cuentas por cobrar puede ser muy rentable para cualquier entidad pública ya que nos muestra con mayor profundidad, en que cuentas por cobrar se está generando un déficit por la falta de recaudación, y lograr así emplear un método adecuado para lograr recuperar la cartera vencida de la misma.

En el art.171. del COOTAD muestra que los cuerpos de bomberos tienen diversas formas de generar ingresos para sustentar sus actividades laborales y poder trabajar de forma independiente, como por ejemplo los ingresos propios de la gestión “CNEL”, además de los ingresos provenientes del estado y los recursos que son provenientes de los financiamientos.

OBJETIVOS

Objetivo General

- Determinar el movimiento de las Cuentas por Cobrar del Cuerpo de Bomberos Municipal de Puebloviejo del año 2021- 2022 detallando las variaciones que se han presentado en estos periodos estableciendo los valores que se tienen pendientes de cobro.

Objetivo Especifico

- Evaluar los factores que afectan las Cuentas por Cobrar del Cuerpo de Bomberos Municipal de Puebloviejo mediante un análisis horizontal y vertical.

- Analizar los valores de las Cuentas por Cobrar a través de los indicadores financieros identificando los procesos de recaudación del periodo 2021 – 2022 del Cuerpo de Bomberos Municipal de Puebloviejo.

- Identificar las deficiencias que han generado morosidad dentro de la gestión de las Cuentas por Cobrar de la institución.

LÍNEA DE INVESTIGACIÓN

La presente investigación es de carácter descriptivo- analítico, se centra en la línea de investigación Gestión Financiera, Administrativa, Tributaria, Auditoría y Control que por medio de las pruebas presentadas por el cuerpo de bomberos municipal de Puebloviejo, y que gracias a las variaciones obtenidas de las cuentas por cobrar de la entidad que influyeron en el periodo 2021- 2022, se logra observar la situación actual de la misma. Evaluando cada uno de los datos presentes que se obtuvieron mediante la entrevista que se generó a través de técnicas e instrumentos para la recolección de datos vimos la situación financiera actual, guiándonos con la sub-línea de investigación gestión financiera, tributaria y compromiso social.

El estudio de caso está articulado en la institución dentro del ámbito de prácticas profesionales, estableciendo los procesos contables que realiza la institución, observando directamente las cuentas que juegan un rol fundamental tanto aumentando como disminuyendo, que se relacionan con la investigación sobre las cuentas por cobrar del cuerpo de bomberos municipal de Puebloviejo del periodo 2021-2022 mostrando la importancia fundamental de tener un seguimiento de estas cuentas.

MARCO CONCEPTUAL

El Cuerpo De Bomberos Municipal De Pueblo Viejo con RUC 1260014280001 inicio sus actividades el 8 de octubre de 1988 es una entidad pública dedicada a la seguridad y cumplimiento de ordenanzas municipales.

Según el Art. 274 Los Cuerpos de Bomberos son entidades de derecho público adscritas a los Gobiernos Autónomos Descentralizados municipales o metropolitanos, que prestan el servicio de prevención, protección, socorro y extinción de incendios, así como de apoyo en otros eventos adversos de origen natural o antrópico. Asimismo, efectúan acciones de salvamento con el propósito de precautelar la seguridad de la ciudadanía en su respectiva circunscripción territorial. Contarán con patrimonio y fondos propios, personalidad jurídica, autonomía administrativa, financiera, presupuestaria y operativa. Los recursos que les sean asignados por Ley se transferirán directamente a las cuentas de los Cuerpos de Bomberos (Riquero, 2024).

La institución del cuerpo de bomberos es una organización que está constituida por hombres y mujeres, que brindan sus servicios para brindar seguridad y buen recaudo antes accidentes como incendios o brindar ayuda en emergencia médica mediante sus unidades de rescate comunitario.

La Misión del el Cuerpo De Bomberos Municipal De Pueblo Viejo es una entidad altamente profesional y eficiente en la prevención, reacción, mitigación y transferencia para enfrentar ciertas amenazas de origen natural o antrópico para cuyo efecto su personal será especializado eminentemente técnico, jerárquico y disciplinadamente organizado, capaces de promover una real gestión ciudadana para proteger a las personas, colectividades y al ambiente (Riquero, 2024).

La Visión del el Cuerpo De Bomberos Municipal De Puebloviejo es una entidad modelo ante la comunidad para brindar una atención afectiva en las acciones de prevención, reacción, mitigación, y transferencia ante amenazas de origen natural o antrópico que afecten a la comunidad del cantón Puebloviejo (Riquero, 2024).

Dentro del Cuerpo de Bomberos de Puebloviejo en el área administrativa encontramos la jefatura que es la encargada de coordinar al personal de manera directa. También se encuentra ubicado el departamento de talento humano quien velara por los derechos y obligaciones de cada uno de sus empleados de la institución. El área de compras públicas quien es la encargada de adquirir los implementos necesarios para el personal y las inversiones necesarias. También se encontrará la bodega que es el lugar donde estarán guardados las herramientas necesarias para brindar ayuda en cualquier emergencia presentada.

En este estudio de caso centrará en la información proporcionada por el departamento de contabilidad encargado de gestionar las cuentas por cobrar de la institución mencionada, ya que es la responsable de mostrar las transparencias en las cuentas por cobrar y los costos generados en el Cuerpo De Bomberos Municipal De Puebloviejo, trabajando en conjunto con el departamento encargado de las recaudaciones para mantener así un buen control de sus actividades.

La importancia de una gestión eficaz de las Cuenta por cobrar en una organización es tan importante que de ello depende la salud financiera de la organización. Una buena gestión de todos los aspectos del crédito a los clientes asegura la sostenibilidad económica de la empresa, ya que interviene directamente en la generación de liquidez, una de las principales variables que asegura que la oferta de recursos puede ser sostenida (Cedeño-Mero, López-Chávez, & Zambrano-Loor, 2021).

Las cuentas por cobrar son activos circulantes, y es muy importante poder realizar su desempeño con alta calidad, para que en un determinado período de tiempo se puedan generar cuentas muy importantes y se puedan descubrir los riesgos que asume la empresa en sus operaciones. Además de aparecer en el balance y en los saldos deudores de una empresa, la primera prioridad de una empresa es mantener un equilibrio económico interno.

Las cuentas por cobrar según el plazo del derecho a cobrar se pueden dividir en créditos a corto plazo inferiores a 12 meses o créditos a largo plazo superiores a 12 meses. Si el crédito vence dentro de los próximos 12 meses, las cuentas por cobrar a largo plazo deben reclasificarse como cuentas por cobrar a corto plazo al final del ejercicio financiero (Esteban, 1983).

Las fuentes de ingresos que obtiene el Cuerpo De Bomberos Municipal De Pueblo Viejo son generados a través del:

- Del GAD Municipal De Pueblo Viejo,
- CNEL; y
- Permisos de funcionamiento.

De esta manera, luego de entender los cambios que se producen en los estados financieros de la entidad podemos establecer que el cuerpo de bomberos puede gastar el 100% de sus ingresos para pagar el 40% de sus trabajadores, mientras que en realidad se necesita el 50% para pagar el 25% del total del proyecto. Se utiliza para comprar su maquinaria, el 15% se utiliza para capacitar a sus empleados y el 20% restante se utiliza para pagos de seguros.

Esto produce que la entidad tenga mayores cuentas por cobrar lo que aumenta el riesgo de rentabilidad de la institución la no obtener los resultados positivos al momento de realizar la recolección de sus diferentes recursos, los mismos que componen los activos circulantes que servirán para realizar inversiones, por este motivo la escases de recursos de manera deficiente

depende netamente del área financiera y administrativa las mismas que se encargan de buscar la manera de aprovechar al máximo de este fondo financiero.

Importancia de las cuentas por cobrar

La importancia que tiene el área administrativa dentro de las cuentas por cobrar en las organizaciones es tan fundamental que de ella depende su estabilidad financiera de las mismas. Y es que la buena gestión de créditos otorgados a los clientes en todos sus aspectos asegura la sostenibilidad económica de las empresas, pues esta interviene directamente en la generación de liquidez, siendo esta una de las principales variables que aseguran el aprovisionamiento de recursos para poder continuar con las operaciones propias de los negocios (Gómez, 2021).

Las cuentas por cobrar son un factor importante para todas las instituciones financieras, por tal motivo deben de implementa el análisis financiero para poder medir el índice de porcentaje de aumento de las cuentas por cobrar con el que cuenta la institución en el año 2021 y 2022 observando la estabilidad de la misma para realizar las gestiones con las que hace un mejor desarrollo de sus actividades debido a este aumento se presentó un desbalance de las misma en estos dos periodos realizando la observación de liquidez.

Tipos de cuentas por cobrar

Las cuentas por cobrar se clasifican en dos tipos: el primero que son las cuentas por cobrar a corto plazo las cuales son menores a un año y deben presentarse como activos corrientes, como segundo y último tenemos las cuentas por cobrar a largo plazo las cuales tienen una disponibilidad mayor a un año y estas se reflejan en las cuentas de activos no corrientes (Dueñas, 2022).

Clasificación de las cuentas por cobrar

Las cuentas por cobrar se encuentran clasificadas en tres criterios, los cuales son: origen, plazo de pago e importancia. El origen son las actividades que son la principal fuente de la institución, mientras que el plazo de pago corresponde a comprender las deudas que se presentaran en un rango mayor o menos a 30 días. Mientras que según su importancia se aplica en las cuentas como un plan que conlleva a adquirir un mejor ingreso cuando las deudas sean pagadas (Sampaiolessi, 2022).

Evaluación financiera

La evaluación financiera como tal nos permite realizar un análisis de los estados financieros para, observar que se puedan lograr todos los objetivos propuestos por la institución para su buen financiamiento y adquisición de materiales para la realización de las labores cotidianas.

La evaluación financiera da a entender que trata sobre los análisis y la valoración de los estados financieros de una institución dentro de esta evaluación se pueden aplicar algunos elementos claves como el análisis de estados financieros, ratios financieras, evaluaciones de riesgos entre otros; por lo tanto, es crucial para toda organización, por lo que ayuda a proporcionar la información necesaria para la toma de decisiones de los recursos financieros.

Afectación del aumento de las cuentas por cobrar

El aumento que tienen las cuentas por cobrar afecta directamente la liquidez de la institución ya que no se cuenta con una disponibilidad de dinero adecuada para cubrir todos los gastos y el desarrollo de las actividades, así como también la compra de materiales necesarios para sus labores de rescate, las cuentas por cobrar forman parte directamente de los activos que

es una cuenta que se genera por los pagos que tienen pendientes los usuarios hacia la institución.

Las cuentas por cobrar representan en la institución los bienes y servicios vendidos que no han sido pagados es una parte fundamental de los activos ya que representa la entrada de efectivo futuro, esto contribuye a la salud financiera de la institución, ocasionando efectos negativos dentro de la caja, el capital circulante e interviene también en la rentabilidad, si en un caso se ocasionan altos niveles de las cuentas por cobrar puede ocasionar problemas directos con el flujo de caja y así no poder cancelar el pago de sus propias facturas (Marti, 2023).

Movimientos de las cuentas por cobrar

El movimiento de las cuentas por cobrar del Cuerpo de Bomberos de Municipal de Pueblo Viejo generalmente involucra el registro de los pagos pendientes de los servicios prestados, como la extinción de incendios, rescates u otros servicios de emergencia. Esto puede incluir la facturación a compañías de seguros o instituciones gubernamentales. Es imprescindible realizar un seguimiento de las cuentas por cobrar manteniendo así un flujo de efectivo que no afecte las actividades del cuerpo de bomberos.

Análisis financiero

El análisis financiero presentado por la institución permite evaluar la situación presentada en el periodo 2021-2022, lo que permitirá tener un mayor conocimiento, aportando medidas para detectar amenazas y riesgos, así como también las posibilidades de nuevas oportunidades que serán de gran ayuda de manera interna y externa del Cuerpo De Bomberos Municipal De Pueblo Viejo.

El análisis financiero se lo realiza con la finalidad de recopilar la información financiera, y poder interpretarla comparando valores de diferentes años para poder observar la

situación por la que está pasando la institución, según el presupuesto establecido para el logro de todos los objetivos propuestos con una buena toma de decisiones (Toro, 2014).

Se concluye que el análisis financiero es una importante herramienta de gestión y análisis en todas las actividades empresariales que determina las condiciones financieras en el presente, gestiona los recursos financieros disponibles y ayuda a predecir el futuro de la empresa (Rosillón & Alejandra, 2020).

Análisis Horizontal

El análisis financiero es fundamental para evaluar la situación económica y financiera real y el desempeño de una empresa, identificar dificultades y aplicar las medidas correctoras adecuadas para solucionarlas. El análisis financiero se basa en el cálculo de ratios financieros que expresan la liquidez, solvencia, eficiencia operativa, endeudamiento, desempeño y rentabilidad de una empresa (Rosillón & Alejandra, 2020).

Se está llevando a cabo el método de análisis horizontal ya que este nos va permitir conocer un valor porcentual de los resultados donde nos mostrara la diferencia que hay de un año a otro, permitiéndonos ver de esta manera donde se están presentando los aumentos en las cuentas por cobrar del Cuerpo de Bomberos Municipal de Pueblo Viejo. Implica comparar estados homogéneos durante períodos sucesivos. A través de esto, podemos observar si el desempeño financiero de la empresa es positivo o negativo y también determinar si los cambios propuestos son dignos de atención para poder darles una atención relevante. Esto nos ayuda a identificar el comportamiento de las diferentes cuentas o partidas listadas en los estados financieros. Se utiliza como herramienta para determinar el crecimiento o disminución de diferentes elementos para poder tomar medidas (Burguete, 2019).

Formula

$$\text{Valor relativo} = \left(\frac{p. \text{actual}}{p. \text{anterior}} - 1 \right) \times 100$$

Tabla 1

Análisis Horizontal

Estado De Situación Financiera				
Activos	2021	2022	Variación absoluta (diferencia)	Variación relativa (porcentaje)
Cuentas por cobrar	\$ -	\$ 22.291,07	\$ 22.291,07	100,00%
Cuentas por cobrar en tasas y contribuciones	\$ -	\$ 21.729,39	\$ 21.729,39	100,00%
Cuentas por cobrar impuesto al valor agregado	\$ -	\$ 561,68	\$ 561,68	100,00%
Cuenta por cobrar año actual	\$ 1.296,64	\$ 1.296,64	\$ -	0,00%
Cuenta por cobrar año anterior	\$ 1.100,68	\$ -	\$ -1.100,68	-100,00%
Cuentas por cobrar años anteriores	\$ 85.594,46	\$ 36.130,41	\$ -49.464,05	-57,79%

Fuente: *Cuerpo de Bomberos Municipal de Pueblviejo*

Elaborado por: *Wilson Alejandro Ortiz Moreira*

Análisis Vertical

De acuerdo con (Burguete, 2019) el análisis vertical es el uso de porcentajes para expresar números en los estados financieros. Este análisis generalmente se aplica a los balances y estados de resultados, y también se denomina análisis porcentual integral. Al

aplicar el método de análisis vertical, presentamos los estados financieros en términos porcentuales.

Formula:

$$A.VERTICAL = \frac{\textit{partida de activo}}{\textit{activos totales}} \times 100$$

Tabla 2

Análisis Vertical

Estado De Situación Financiera					
Denominación	Año 2021	%	Año 2022	%	
Cuentas por cobrar	\$ -	0.00%	\$ 22.291,07	37.33%	
Cuenta por cobrar año actual	\$ 1.296,64	1.47%	\$ 1.296,64	2.17%	
Cuenta por cobrar año anterior	\$ 1.100,68	1.25%	\$ -	0.00%	
Cuentas por cobrar años anteriores	\$ 85.594,46	97.28%	\$ 36.130,41	60.50%	
TOTAL	\$ 87.991,78	100.00%	\$ 59.718,12	100.00%	

Fuente: Cuerpo de Bomberos Municipal de Puebloviejo

Elaborado por: Wilson Alejandro Ortiz Moreira

Liquidez Corriente

La liquidez actual muestra la capacidad de una empresa para cumplir con sus vencimientos a corto plazo, afectada por la composición de los activos circulantes y la deuda a corto plazo, por lo que un análisis periódico puede prevenir la iliquidez y los problemas de insolvencia posteriores. En una empresa, para obtener liquidez corriente, los activos corrientes se dividen entre los pasivos corrientes a corto plazo, y los valores más altos significan que la empresa tiene más capacidad para pagar los pasivos corrientes (Patango, Guamán, Pilatasig, & Rea, 2019).

El factor principal de la liquidez corriente es hacer frente a las cuentas tanto de activo como de pasivo que son a corto plazo ya que se dedicara a realizar periódicamente cada cuenta para lograr prevenir problemas de insolvencia financiera permitiendo tener un mejor control de la situación que vive la empresa actualmente.

Capital de trabajo

El capital de trabajo permite a la institución tener un óptimo desarrollo y mayor rentabilidad haciendo menos riesgosas las operaciones, por este motivo la optimización de estos recursos permite, una toma de decisiones mucho más fácil y a un plazo menor con ello se puede tener conocimiento tanto de los activos corrientes como de las inversiones (Vera, 2019).

En otras palabras, el capital de trabajo es el dinero necesario y disponible que tiene la empresa es decir verificar si hay el saldo suficiente para suplir las deudas tanto a corto como a largo plazo, así como los salarios y compras de instrumentos públicos.

Índice de solvencia

El ratio de adecuación de solvencia es un indicador financiero muy importante. Permite a una empresa determinada comprender su fortaleza cuando se enfrenta a obligaciones a corto o largo plazo. En términos más comprensibles, indica a los gestores la parte de una deuda que puede reembolsarse utilizando todos sus activos o derechos futuros. A través de este factor, puede decidir si es factible invertir en un proyecto en particular.

Este se puede calcular en función del tiempo actual o de un momento futuro específico. Este índice mide la capacidad de una empresa para solicitar crédito a corto plazo; en términos generales, un índice de solvencia de 1 es aceptable para las empresas comerciales. El índice de solvencia es un indicador financiero que nos permite analizar si una

empresa o institución pública tiene la liquidez suficiente para cubrir sus deudas, según los activos que tengan las disponibilidades de permitir dicha acción (Sáenz, Sáenz, & Cognita, 2019).

Proceso de recaudación

El proceso de recaudación de las entidades públicas se refiere a la serie de actividades y procedimientos que llevan a cabo las instituciones gubernamentales para obtener fondos y recursos financieros destinados a financiar sus funciones y servicios.

Los depósitos autogestionados tramitados a través de cuentas de recaudación deben contener las claves y conceptos de asignación del presupuesto de ingresos, los cuales son los mismos que se registran en el presupuesto de ingresos de la institución, el banco corresponsal acepta las claves reportadas por las instituciones públicas y las distribuye de acuerdo con sus regulaciones. Validado por el Tesoro Nacional a través de un listado de códigos y conceptos proporcionado por el Banco Central del Ecuador (Ministerio de Finanzas, 2023).

Motivos de morosidad

Los problemas financieros a los que enfrentan el (Cuerpo de Bomberos Municipal del Pueblo Viejo se generan por las leyes y decretos que realiza el gobierno nacional, lo que provoca que estas instituciones no accedan rápidamente a los recursos que se les establecen anualmente lo que ocasiona una demora en ciertos pagos. Lo conlleva a altos índices de cartera incobrables uniéndose a estos los altos costos de los gastos operativos laborales (Cárdenas, G, & B, 2013).

La aplicación para este estudio de caso será la siguiente: se establecerán los procedimientos y análisis de las cuentas por cobrar en las que se observó las variables financieras tales como: la rentabilidad, morosidad de las cuentas por cobrar y liquidez; así como

la información extraída de los estados financieros de los años 2021-2022. Tales déficits se produjeron por tres factores:

- Alto índice en cuentas por cobrar (cartera) a los clientes,
- Alto índice de endeudamiento para cancelar obligaciones financieras, laborales y,
- El no pago oportuno de la cartera y falta de políticas de cobro; lo cual ocasionó la falta de sostenibilidad financiera de la entidad.

MARCO METODOLÓGICO

En el desarrollo de este estudio de caso se abordó las herramientas y métodos que se utilizamos para la realización del estudio de caso de Evaluación Financiera De Las Cuentas Por Cobrar Del Cuerpo De Bomberos Municipal De Pueblo Viejo Del Periodo 2021-2022, permitiéndonos conocer más a fondo la estabilidad financiera de esta institución, abordando los métodos de investigación analíticos- descriptivos y la recolección de datos aplicando una entrevista a el Jefe Del Cuerpo de Bomberos Municipal de Pueblo Viejo el Myr. (B) Ing. Raúl Carandana Guerrero.

Se utilizó la metodología analítica para poder así lograr todos los objetivos propuestos en este estudio de caso, localizando los efectos que causan las cuentas por cobrar al momento de aumentar o disminuir los valores de un año a otro del Cuerpo de Bomberos Municipal de Pueblo Viejo.

También se vio expuesta la metodología descriptiva para identificar el motivo por el cual hubo un aumento significativo de las cuentas por cobrar analizando por qué y cómo llego a ser de esta manera la situación de la institución comparando con su debido análisis financiero lo que ocasionan estas cuentas.

Se estableció la recolección de datos de la información financiera proporcionada por el departamento contable la misma que fue analizada a través de una serie de técnicas financieras que nos permiten conocer la actual solvencia económica que ha estado generando dicha entidad durante los periodos económicos 2021-2022.

RESULTADOS

Preguntas y respuestas de la entrevista realizada al Jefe del Cuerpo de Bomberos Municipal De Puebloviejo el Myr. (B) Ing. Raúl Carandana Guerrero.

Tabla 3

Entrevista

Preguntas	Respuestas
1.- ¿Cuál es el manejo de las cuentas por cobrar del Cuerpo de Bomberos Municipal De Puebloviejo?	En nuestra institución se manejan las cuentas por cobrar de manera minuciosa sobre los servicios que se prestan es decir que con cada labor realizada se genera una factura o registro.
2.- ¿Cuáles son las circunstancias que evalúa al momento de gestionar las cuentas por cobrar?	Las principales circunstancias que se evalúan en la gestión de cuentas por cobrar de la institución son las tasas o impuestos que se le cobran a cada usuario por los permisos de cada una de las actividades que ellos realizan.
3.- ¿Que se implementa para realizar un análisis de estas cuentas?	Uno de los principales implementos que realizamos dentro del cuerpo de bomberos es el seguimiento que se le dan a nuestras cuentas por cobrar, además de llevar

registro de cada factura que se genere para registrarla en los estados financieros.

4.- ¿De qué manera se puede evaluar el resultado de seguimiento de las cuentas por cobrar? Podemos evaluar los resultados de nuestras cuentas por cobrar de manera anual ya que se realiza lo que es un análisis de las cuentas por cobra que maneja la institución, con esto podemos saber cómo se ha estado gestionando este tipo de actividad.

5.- ¿Quién es el encargado de revisar la cartera de cuentas por cobrar dentro de la institución? El encargado de revisar la cartera de estas cuentas es el departamento de finanzas ya que ellos los que realizan un análisis de la cartera en una fecha determina para saber así si se están realizando o no las gestiones correspondientes.

La obtención del resultado abordados en la evaluación de las cuentas por cobrar es este estudio de caso nos da como resultado que hay un déficit de estas cuentas por lo que no hay mayores saldos pendientes que mantengan el flujo de efectivo de la institución para la solvencia y adquisición de los materiales necesarios para el desarrollo normal de sus actividades.

Los resultados que se pudieron obtener de los estados financieros de la institución con base en las cuentas por cobrar nos permiten establecer la variable absoluta y relativa que está relacionada al análisis horizontal de las cuentas con relación al tema central también se aplicó un a análisis vertical para observar un resultado integral del valor general de las cuentas por cobrar.

En el análisis horizontal y vertical aplicado nos muestra las variaciones que existen de las cuentas por cobrar de los años 2021-2022, donde se mostrara la gestión que a realizado el área contable para gestionar los cobros de estas cuentas.

Tabla 4

Análisis Vertical

2021	<i>A. Vertical</i> = $\frac{87.991.78}{304.006.47} \times 100 =$ 28.94%
2022	<i>A. Vertical</i> = $\frac{82.009.19}{392.388.47} \times 100 = 20.90\%$

Fuente: Cuerpo de Bomberos Municipal de Pueblviejo

Elaborado por: Wilson Alejandro Ortiz Moreira

Se aplicaron los indicadores de solvencia mostrándonos las diferentes variaciones al momento de evaluar la liquidez, el capital presente de acuerdo con las cuentas por cobrar para reflejar la solvencia de la institución o el déficit de la misma diagnosticando cada uno de los rubros de cuentas por cobrar de manera exacta.

Formula:

$$\text{Liquidez corriente} = \frac{\text{activo corriente}}{\text{pasivo corriente}}$$

Tabla 5*Liquidez Corriente*

2021	$\frac{304.006.47}{23.486.64} = 12.94\%$
2022	$\frac{392.338.47}{24.349.45} = 16.11\%$

Fuente: *Cuerpo de Bomberos Municipal de Puebloviejo*

Elaborado por: *Wilson Alejandro Ortiz Moreira*

Este indicador financiero mide la capacidad de cada organización para cubrir sus obligaciones a corto plazo.

Fórmula:

$$C.T = \text{activo corriente} - \text{pasivo corriente}$$

Tabla 6*Capital de Trabajo*

2021	$304.006.47 - 23.486.64$ $= 280.519.83$
2022	$392.338.47 - 24349.45 = 23.957.11$

Fuente: *Cuerpo de Bomberos Municipal de Puebloviejo*

Elaborado por: *Wilson Alejandro Ortiz Moreira*

Este indicador al contrario de la liquidez corriente mide la capacidad de toda empresa u organización para cubrir sus obligaciones a corto plazo.

Fórmula:

$$I. \text{ de solvencia} = \text{activo} \frac{\text{corriente}}{\text{pasivo}} \text{ corriente}$$

Tabla 7

Índice de Solvencia

2021	$\frac{304.006.47}{23.486.64} = 12.94\%$
2022	$\frac{392.338.47}{24.349.45} = 16.11\%$

Fuente: Cuerpo de Bomberos Municipal de Puebloviejo

Elaborado por: Wilson Alejandro Ortiz Moreira

El indicador de solvencia es el encargado de proporcionar la información sobre la solidez financiera y su capacidad para hacer frente a sus compromisos y deudas a largo plazo.

DISCUSIÓN DE RESULTADOS

Después de la realización de una entrevista al Jefe Del Cuerpo de Bomberos Municipal de Pueblo Viejo sobre como realizan una evaluación de las cuentas por cobrar los resultados que se obtuvieron fueron los siguientes: cada una de las preguntas que se realizaron se basaron en las gestiones implementadas y la evaluación de este rubro permitiendo así conocer cuáles son los procedimientos que se aplican dentro de la institución para mantener un control sobre la gestión de estas cuentas y lograr mantener así sus ingresos para poder cubrir cada una de sus actividades.

Tras analizar detenidamente los resultados obtenidos, se observa que existen tendencias significativas que merecen una discusión exhaustiva. Se destaca la consistencia de ciertos patrones que respaldan los resultados obtenidos, lo cual refuerza la validez de la investigación. Sin embargo, es esencial abordar las variaciones inesperadas, explorando posibles factores que puedan haber influido en dichos resultados.

Dentro de este tema vamos a analizar cada uno de los indicadores financieros que utilizamos para medir la liquidez del Cuerpo de Bomberos Municipal de Pueblo Viejo, a continuación, detallaremos cada uno de ellos:

Dentro del indicador que mide las variaciones porcentuales vemos que en el análisis vertical para el año 2022 tuvo una disminución del 20.90% de las cuentas por cobrar a diferencia del año anterior que tenía un valor del 28.94% es decir que tenía mayor cobro de estas cuentas.

El indicador de liquidez corriente nos mostró que para el año 2022 tuvo un mejor índice de liquidez para cubrir sus obligaciones a diferencia del año 2021 que conto tan solo con un 12.94% del total de liquidez. También se analizó el indicador de capital de trabajo que es el encargado de medir las obligaciones a corto plazo, para el año 2022 el cuerpo de bomberos tuvo un valor \$ 23.957.11 , mientras que para el año 2021 tuvo un saldo de \$280.519.83 es

decir que para este año tuvo una mejor adquisición de los ingresos y que contaba con más liquidez para cumplir con sus obligaciones, por último se analizó el indicador de solvencia que indica que para el año 2022 tuvo mejor rendimiento siendo este el 16.11% y para el año 2021 fue de 12.94%.

Con cada uno de estas ratios financieras podemos observar cómo estuvo la rentabilidad financiera del cuerpo de bomberos municipal del cantón Pueblo Viejo, todo esto se pudo lograr mediante la información proporcionada por esta institución.

En resumen, los resultados de este estudio aportan claridad a la comprensión de nuestro objeto de investigación, generando así un resultado que se obtuvo a través de cada uno de los análisis que se realizó para poder tener una visión más clara de sus ingresos.

CONCLUSIONES

Podemos concluir con el presente estudio de caso sobre las cuentas por cobrar en el Cuerpo de Bomberos Municipal de Pueblo Viejo lo siguiente:

Los factores que afectan directamente la liquidez de la empresa es el aumento de estas cuentas de manera elevada, aunque también afecta que no se generen estas cuentas de manera regulada para la sustentabilidad de las actividades que realiza el cuerpo de bomberos para la ciudadanía.

Se estableció un análisis de las cuentas por cobrar general y de los años anteriores presentados en el que se pudo conocer que en los años anteriores las deudas adquiridas por ciudadanos y empresas disminuyeron notoriamente para el año 2022 esto con un buen manejo de sus finanzas.

La gestión de la institución no ha sido la adecuada por tal motivo en las cuentas por cobrar se genera un aumento por deficiencias provocadas por la falta de pagos de terceros y no establecer un reconocimiento adecuado del valor que faltan de pago localizando donde están los aumentos y las deficiencias.

RECOMENDACIONES

Se debe establecer que la institución aborde de manera más adecuada las cuentas por cobrar que tenga pendientes estableciendo distintos puntos como un análisis de los procesos, tener una comunicación más definida de donde se está presentando estas inconsistencias.

Se debe realizar un análisis profundo de las cuentas por cobrar y de las cuentas que se arrastran de años anteriores de cobro para la observación de las disminuciones o aumento de las mismas dentro del cuerpo de bomberos, indicando las mejoras para el proceso de recolección de rubros pendientes.

Para mejorar la gestión de las cuentas por cobrar del cuerpo de bomberos municipal de Pueblo Viejo se recomienda implementar prácticas más efectivas para prevenir la falta de pagos de terceros además de realizar una revisión exhaustiva de las deficiencias existentes identificando cada una de las causas y tomando medidas correctivas, además de esto se sugiere establecer algún tipo de mecanismo de comunicación con los deudores.

REFERENCIAS

- Burguete, A. C. (2019). *Análisis financiero*. Digital UNID. Obtenido de <https://books.google.es/books?hl=es&lr=&id=RuE2DAAAQBAJ&oi=fnd&pg=PT2&dq=que+es+el+analisis+horizontal&ots=o2kLNzATMj&sig=r1gJQTPZQhP7U6qR37zEIqSFgog#v=onepage&q&f=false>
- Cárdenas, M., G. & B., B. M. (29 de 10 de 2013). Incidencia de la morosidad de las cuentas por. *Scielo*, 3. Obtenido de <http://www.scielo.org.co/pdf/rfnsp/v32n1/v32n1a03.pdf>
- Cedeño-Mero, R. A., López-Chávez, A. M., & Zambrano-Loor, R. M. (09 de 07 de 2021). Las cuentas por cobrar y el impacto financiero en la empresa. *Revista Científica de Educación Superior y Gobernanza Interuniversitaria Aula 24*, 2. Num. 4, 11 - 13. doi:ISSN: 2953-660X.
- Dueñas, C. M. (19 de 10 de 2022). *Qué son las Cuentas por Cobrar y Cómo se Clasifican*. Obtenido de Dripcapital.com: <https://www.dripcapital.com/es-mx/recursos/finanzas-guias/que-son-las-cuentas-por-cobrar>
- Esteban, A. C. (1983). *Contabilidad*. Quito, Ecuador: BELEN. Obtenido de <https://biblio.flacsoandes.edu.ec/libros/digital/50475.pdf>
- Franchesca, P., & Alexandra, A. (2018). *DISEÑO DEL PROCESO PRODUCTIVO DE HARINA A BASE DE PLUMAS DE POLLO EN LA EMPRESA DISTRIBUIDORA AVÍCOLA EL GALPÓN E.I.R.L*. Obtenido de Repositoria Institucional PIRHUA: <https://pirhua.udep.edu.pe/backend/api/core/bitstreams/bae4158d-f951-48b6-a340-3d7aae679d1c/content>
- Gómez, J. M. (2021). Gestión de Cobranza y su impacto en la Gerencia Financiera de la empresa PP S.A Periodo 2014-2016. *Dialnet*, Vol. 3, N°. 1, 262-285. doi: ISSN-e 2707-3602, ISSN 2664-4029,
- Marti, J. (06 de 04 de 2023). *El impacto de las cuentas por cobrar en el flujo de caja*. Obtenido de Altametrics.com: <https://altametrics.com/es/accounts-receivable-software/accounts-receivables.html>
- Ministerio de Finanzas. (10 de 04 de 2023). *Procedimiento entidades públicas para la recaudación de valores a través de*. Obtenido de finanzas.gob.ec: https://www.finanzas.gob.ec/wp-content/uploads/downloads/2013/05/Oficio_CircularNro_MINFIN_STN_2013_0003.pdf
- Patango, L. O., Guamán, J. F., Pilatasig, J. V., & Rea, M. A. (2019). “ANÁLISIS FINANCIERO DEL ECUADOR”. Observatorio de la Economía Latinoamericana. doi:ISSN: 1696-8352
- RIQUERO, J. c. (2024). Obtenido de <https://bomberosmunicipalpuebloviejo.gob.ec/institucion>

- Sáenz, L., Sáenz, L., & Cognita, O. (2019). *RAZONES FINANCIERAS DE LIQUIDEZ: UN INDICADOR TRADICIONAL DEL ESTADO FINANCIERO DE LAS EMPRESAS* (Vols. 3, núm. 1,). Panamá: revistaorbiscognita@gmail.com. doi:ISSN-e: 2644-3813
- Sampaollesi, L. (23 de 08 de 2022). *¿Cómo Hacer la Clasificación de Cuentas por Cobrar?* Obtenido de AULICUM: <https://www.aulicum.com/blog/clasificacion-de-las-cuentas-por-cobrar/>
- Toro, D. B. (2014). *Análisis financiero- Enfoque y proyecciones* (2 ed ed.). Bogota: Ecoe Ediciones. doi:ISBN 978-958-771-070-0; e-ISBN 978-958-771-071-7
- Vera, G. B. (2019). *Gestión financiera del capital de trabajo en la empresa - 1ra edición*. Colombia: Ecoe Ediciones. doi:ISBN139789587716344

ANEXOS

ANEXO 1 ENTREVISTA AL JEFE DEL CUERPO DE BOMBEROS MUNICIPAL DE PUEBLOVIEJO SOBRE LAS CUENTAS POR COBRAR

1.- ¿Cuál es el manejo de las cuentas por cobrar del Cuerpo de Bomberos Municipal De Puebloviejo?

En nuestra institución se manejan las cuentas por cobrar de manera minuciosa sobre los servicios que se prestan es decir que con cada labor realizada se genera una factura o registro.

2.- ¿Cuáles son las circunstancias que evalúa al momento de gestionar las cuentas por cobrar?

Las principales circunstancias que se evalúan en la gestión de cuentas por cobrar de la institución son las tasas o impuestos que se le cobran a cada usuario por los permisos de cada una de las actividades que ellos realizan.

3.- ¿Que se implementa para realizar un análisis de estas cuentas?

Uno de los principales implementos que realizamos dentro del cuerpo de bomberos es el seguimiento que se le dan a nuestras cuentas por cobrar, además de llevar registro de cada factura que se genere para registrarla en los estados financieros.

4.- ¿De qué manera se puede evaluar el resultado de seguimiento de las cuentas por cobrar?

Podemos evaluar los resultados de nuestras cuentas por cobrar de manera anual ya que se realiza lo que es un análisis de las cuentas por cobra que maneja la institución, con esto podemos saber cómo se ha estado gestionando este tipo de actividad.

5.- ¿Quién es el encargado de revisar la cartera de cuentas por cobrar dentro de la institución?

El encargado de revisar la cartera de estas cuentas es el departamento de finanzas ya que ellos los que realizan un análisis de la cartera en una fecha determina para saber así si se están realizando o no las gestiones correspondientes.

ANEXO 2 CARTA DE AUTORIZACIÓN



CUERPO DE BOMBEROS MUNICIPAL DE PUEBLOVIEJO
FUNDADO EN OCTUBRE DE 1957
TELÉFONO 01 278 4427 FAX 01 278 427 0000
Correo: bomberosmunicipal@puebloviejo.gub.ve
Dirección: Av. Manuel Felipe Sarría No. 342 y Aldea Caliente

Oficio N° 0014J-CBMP-2024.
Puebloviejo, 15 de febrero del 2024.

Señor:
Decano de la Facultad de Administración, Finanzas e informática.
Presente. –

De mi consideración:

Por medio del presente expreso un cordial y atento saludo a la vez deseándole éxito en su función que viene desempeñando.

Al mismo tiempo comunicarle a Usted que de acuerdo al oficio **D-FAFI-UTB-0068-2024**, el cual solicita la autorización para realizar el estudio de caso con el tema tentativo: **"EVALUACIÓN FINANCIERA DE LAS CUENTAS POR COBRAR DEL CUERPO DE BOMBEROS MUNICIPAL DE PUEBLOVIEJO DEL PERIODO 2021-2022"**. Requisito indispensable para el proceso de titulación para el del estudiante **Sr. WILSON ALEJANDRO ORTIZ MOREIRA** con cédula de identidad 172887079-9.

Ante este contexto le comunico a Usted que **AUTORIZO** realizar dicho estudio; por lo cual el área involucra en este proyecto le proporcionara la información necesaria.

En espera de una favorable respuesta quedo de Usted muy agradecido.

Atentamente,
Abnegación y Disciplina.



Mayor. (B). Ing. Raúl Carandana Guerrero.
JEFE DEL CUERPO DE BOMBEROS MUNICIPAL DE PUEBLOVIEJO Y SUS COMPAÑÍAS.



C/c. Archivo.



Babahoyo, 25 de enero del 2024

MSc.
EDUARDO GALEAS GUIJARRO
DECANO DE LA FACULTAD DE ADMINISTRACION, FINANZAS E
INFORMATICA
En su despacho.

De mis consideraciones:

Yo: **ORTIZ MOREIRA WILSON ALEJANDRO**, con cédula de identidad 172887079-9, estudiante de la carrera de Licenciatura en Contabilidad y Auditoría matriculado(a) en el proceso de titulación periodo Noviembre 2023 – Marzo 2024, le solicito a usted de la manera más comedida se sirva autorizar el permiso para realizar mi estudio de caso en el CUERPO DE BOMBEROS MUNICIPAL DE PUEBLOVIEJO solicitándole un oficio al Myr. (B) Ing. Raúl Carandana Guerrero con el cargo de Jefe del Cuerpo de Bomberos del cantón San Francisco de Pueblo Viejo, por lo cual el tema tentativo es: **EVALUACION FINANCIERA DE LAS CUENTAS POR COBRAR DEL CUERPO DE BOMBEROS MUNICIPAL DE PUEBLOVIEJO DEL PERIODO 2021 -2022**, y se me conceda la información necesaria para poder iniciar mi proceso de titulación.

Esperando una respuesta favorable quedo de usted muy agradecido(a).

Atentamente.

Ortiz Moreira Wilson Alejandro

CI: 172887079-9

wortiz@fafi.utb.edu.ec

Recibido.
25.01.24.
Jb: 31.

ANEXO 3 RUC

Consulta de RUC

RUC

1260014280001

Razón social

CUERPO DE BOMBEROS MUNICIPAL DE PUEBLOVIEJO

Estado contribuyente en el RUC

ACTIVO

Representante legal

Nombre/Razón Social:

CARANDANA GUERRERO RAUL ERNESTO

Identificación:

1203927692

Contribuyente fantasma

NO

Contribuyente con transacciones inexistentes

NO

Actividad económica principal

PREVENCIÓN Y EXTINCIÓN DE INCENDIOS: ADMINISTRACIÓN Y FUNCIONAMIENTO DE CUERPOS ORDINARIOS Y AUXILIARES DE BOMBEROS QUE DEPENDEN DE LAS AUTORIDADES PÚBLICAS QUE REALIZAN ACTIVIDADES DE PREVENCIÓN Y EXTINCIÓN DE INCENDIOS, RESCATE DE PERSONAS Y ANIMALES, ASISTENCIA EN DESASTRES CÍVICOS, INUNDACIONES, ACCIDENTES DE TRÁFICO, ETCÉTERA.

Tipo contribuyente	Régimen	Categoría	
SOCIEDAD	GENERAL		
Obligado a llevar contabilidad	Agente de retención	Contribuyente especial	
SI	NO	NO	
Fecha inicio actividades	Fecha actualización	Fecha cese actividades	Fecha reinicio actividades
1988-10-08	2023-05-24		2016-02-11

ANEXO 4 ESTADOS DE SITUACIÓN FINANCIERA

 CUERPO DE BOMBEROS MUNICIPAL DE PUEBLOVIEJO		SIO-AME	
ESTADO DE SITUACION FINANCIERA		Página 1 de 3	
		Desde :	Hasta :
		01/01/2022	31/12/2022
	DENOMINACION	Año Anterior	Año Vigente
1	ACTIVOS	304.006,47	392.388,47
1.1	OPERACIONALES	33.977,44	61.176,12
1.1.1	EFFECTIVO Y EQUIVALENTE DE EFFECTIVO	33.816,05	37.312,86
1.1.1.03	banco central del ecuador moneda de curso	33.796,05	37.312,86
1.1.1.15	BANCO COMERCIALES MONEDAS DE CURSO LEGAL	30,00	0,00
1.1.2	ANTICIPOS DE FONDOS	161,39	1.575,19
1.1.2.01	ANTICIPOS A SERVIDORES PÚBLICOS	41,39	52,19
1.1.2.05	ANTICIPOS A PROVEEDORES DE BIENES Y O SE	1,00	1.500,00
1.1.2.23	DEBITOS INDEBIDOS	0,00	23,00
1.1.2.61	DEUDORES POR CONCILIACION BANCARIA	119,00	0,00
1.1.3	CUENTAS POR COBRAR	0,00	22.291,07
1.1.3.13	CUENTAS POR COBRAR TASAS Y CONTRIBUCIONE	0,00	21.726,39
1.1.3.81	CUENTAS POR COBRAR IMPUESTO AL VALORAGR	0,00	564,68
1.2	INVERSIONES FINANCIERAS	96.152,79	48.979,71
1.2.4	DEUDORES FINANCIEROS	90.974,71	40.409,98
1.2.4.69	CUENTAS POR COBRAR AÑO ACTUAL	1.296,64	1.296,64
1.2.4.85	CUENTAS POR COBRAR DEL AÑO ANTERIOR	1.150,68	0,00
1.2.4.97	ANTICIPOS DE FONDOS DE AÑOS ANTERIORES	2.982,93	2.982,93
1.2.4.98	CUENTAS POR COBRAR DE AÑOS ANTERIORES	85.594,46	36.130,41
1.2.5	INVERSIONES DIFERIDAS	5.178,08	8.569,73
1.2.5.31	PREPAGOS DE SEGUROS, COSTOS FINANCIEROS	5.178,08	8.569,73
1.3	INVERSIONES PARA CONSUMO, PRODUCCION Y C	40.082,26	41.177,26
1.3.1	INVENTARIOS PARA CONSUMO CORRIENTE	40.082,26	41.177,26
1.3.1.01	INVENTARIOS DE BIENES DE USO Y CONSUMO C	26.239,15	27.334,15
1.3.1.05	INVENTARIOS DE MATERIALES PARA LA DEFENS	13.843,11	13.843,11
1.4	PROPIEDAD, PLANTA Y EQUIPO	129.834,18	237.082,58
1.4.1	BIENES DE ADMINISTRACIÓN	129.834,18	237.082,58
1.4.1.01	BIENES MUEBLES	232.323,53	359.176,69
1.4.1.03	BIENES INMUEBLES	117.804,34	117.804,34

Ruc N°:

Dirección :

Teléfono :

Correo Electronico :

01/03/2023

**CUERPO DE BOMBEROS MUNICIPAL DE PUEBLOVIEJO**

SIG-AME

ESTADO DE SITUACION FINANCIERA

Página 2 de 3

Desde : 01/01/2022

Hasta : 31/12/2022

	DENOMINACION	Año Anterior	Año Vigente
1.4.1.99	(-) DEPRECIACIÓN ACUMULADA	-220.293,69	-239.888,45
1.5	INVERSIONES EN OBRAS EN PROYECTOS Y PROG	3.159,80	3.159,80
1.5.1	INVERSIONES EN OBRAS EN PROCESO	3.159,80	3.159,80
1.5.1.92	ACUMULACIÓN DE COSTOS EN INVERSIONES EN	3.159,80	3.159,80
1.9	ACTIVOS INTANGIBLES	800,00	800,00
1.9.1	ACTIVOS INTANGIBLES	800,00	800,00
1.9.1.01	ACTIVOS INTANGIBLES	800,00	800,00
2	PASIVOS	23.486,64	24.349,45
2.1	DEUDA FLOTANTE	1.703,07	8.199,80
2.1.2	DEPÓSITOS Y FONDOS DE TERCEROS	1.703,07	1.500,07
2.1.2.03	fondos de terceros	11,50	11,50
2.1.2.09	depósitos pendientes de aplicación	1.691,57	1.488,57
2.1.3	CUENTAS POR PAGAR	0,00	6.699,73
2.1.3.51	CUENTAS POR PAGAR GASTOS EN PERSONAL	0,00	4.929,35
2.1.3.53	CUENTAS POR PAGAR BIENES Y SERVICIOS DE	0,00	1.769,37
2.1.3.81	CUENTAS POR PAGAR IMPUESTO AL VALOR AGRE	0,00	561,08
2.1.3.84	CUENTAS POR PAGAR INVERSIONES EN BIENES	0,00	9,53
2.2	ENDEUDAMIENTO PÚBLICO Y OTROS PASIVOS	21.783,57	16.149,65
2.2.4	FINANCIEROS	21.783,57	16.149,65
2.2.4.85	CUENTAS POR PAGAR DEL AÑO ANTERIOR	1.100,68	0,00
2.2.4.98	DEPÓSITOS Y FONDOS DE TERCEROS DE AÑOS A	20.682,89	16.149,65
6	PATRIMONIO	280.519,83	308.039,02
6.1	PATRIMONIO ACUMULADO	280.519,83	308.039,02
6.1.1	PATRIMONIO PÚBLICO	248.670,81	280.519,83
6.1.1.09	patrimonio de gobiernos autónomos descent	246.706,81	278.525,83
6.1.1.51	(-) regularización del patrimonio	1.404,00	1.404,00
6.1.1.99	DONACIONES RECIBIDAS EN BIENES MUEBLES E	580,00	580,00
6.1.8	RESULTADOS DE EJERCICIOS	31.849,02	27.519,19
6.1.8.01	RESULTADOS EJERCICIOS ANTERIORES	31.849,02	0,00

Ruc N°:

Dirección :

Teléfono :

Correo Electrónico :

01/03/2022

**CUERPO DE BOMBEROS MUNICIPAL DE PUEBLOVIEJO**

SIO-AME

ESTADO DE SITUACION FINANCIERA

Página 3 de 3

Desde : 01/01/2022 Hasta : 31/12/2022

	DENOMINACION	Año Anterior	Año Vigente
6.1.8.03	resultado del ejercicio vigente	0,00	87.519,19
9.1	CUENTAS DE ORDEN DEUDORAS	142.622,97	144.356,80
9.1.1	CUENTAS DE ORDEN DEUDORAS	142.622,97	144.356,80
9.1.1.13	BIENES RECIBIDOS EN COMODATO	46.624,15	46.358,55
9.1.1.17	BIENES NO DEPRECIABLES	95.998,82	103.998,05
9.2	CUENTAS DE ORDEN ACREEDORAS	142.622,97	144.356,80
9.2.1	CUENTAS DE ORDEN ACREEDORAS	142.622,97	144.356,80
9.2.1.13	RESPONSABILIDAD POR BIENES RECIBIDOS EN	46.624,15	46.358,55
9.2.1.17	RESPONSABILIDAD POR BIENES NO DEPRECIAB	95.998,82	103.998,05
	TOTAL ACTIVO =	304.006,47	392.388,47
	TOTAL PASIVO Y PATRIMONIO =	304.006,47	392.388,47

MUNICIPALIDAD DE PUEBLOVIEJO
JOSUE SAAZO GARCER
MAYOR

MÁXIMA AUTORIDAD

MUNICIPALIDAD DE PUEBLOVIEJO
CINDY ESTEFANÍA
RODRIGO BARRERA

JEFE(A) DE CONTABILIDAD

DIRECTOR(A) FINANCIERO(A)
JEFE(A) FINANCIERO(A)

Ruc N°:

Dirección:

Teléfono:

Correo Electrónico:

01/03/2023

ANEXO 4 REPORTE DE COMPILATIO

